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Escultor natural de Anta foi o autor de obras como 
“O Ardina”, no Porto, Rotunda 25 de abril, bustos de 
Manuel Laranjeira e Padre Moura entre outros.

Faleceu Manuel Dias
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Badminton

Novasemente é 
Campeã Nacional 
por equipas
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Tlm.: 912 343 3463

email: silvasgraf@gmail.com
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“O beijO” que cOnquistOu O 
júri e O públicO

renOvaçãO dO trOçO ferrOviáriO entre 
espinhO e Gaia arranca em junhO de 2019
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Pág. 8Estátua de Cátia Ferreira e Vítor Hugo Almeida foi a 
grande vencedora do XXII Encontro de Estátuas Vivas

passaGens desníveladas 
cOnfirmadas: duas nO bairrO 

piscatóriO e Outra nO riO larGO
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no dia da cidade

josé mota, mário augusto e aae serão os homenageados

o jornalista Mário augusto e 
o antigo presidente da au-

tarquia, José Mota, serão distin-
guidos com a Medalha de Honra 
e título de cidadão de espinho 
no próximo dia da cidade. a aae 
será distinguida com o título de 
reconhecimento Público e Ho-
menagem. 

a Piscina Solário atlântico cele-
bra este ano 75 anos de existên-
cia. a câmara Municipal de espinho 
aproveitou o número redondo de 
primaveras optando por celebrar 
a Sessão Solene comemorativa do 
45.º aniversário de elevação de es-
pinho a cidade, no Salão nobre da 
Piscina.

como é habitual, a autarquia irá 
atribuir a “distinção Mérito Jovem 
espinhense” a jovens que se te-
nham evidenciado nos domínios 
científico tecnológico, empreen-
dedorismo, cívico ou artístico por 
uma atitude mérito e excelência 
que seja inspiradora e sirva de 
exemplo para os demais jovens do 
concelho. este ano os distinguidos 
são a estudante de doutoramento 
em Química orgânica e Medicinal 

na universidade de Los angeles 
nos estados unidos, carolina ama-
dor [entrevista na página 3 desta 
edição], Filipe amorim, fundador 
da Plataforma de emprego, Forma-
ção e empreendedorismo-Manda-
Te. e o grupo de jovens que com-
põe o FaS Sopa-Farol ação Social.

a celebrar 80 anos de vida, a as-
sociação académica de espinho 
será distinguida com o louvor Reco-
nhecimento Público e Homenagem.

as Medalhas de Honra e Título 
de cidadão de espinho serão en-
tregues ao jornalista espinhense 
Mário augusto e ao antigo autarca 
da cidade de espinho, José Mota.

PrograMa (Pouco)
diversificado

inserido nas comemorações está 
a abertura da Piscina Solário atlân-
tico com a já tradicional entrada 
gratuita (a partir das 14h00) para 
todos os que desejarem usufruir 
daquela instalação municipal. na 
parte da manhã será inaugurada 
a exposição fotográfica alusiva 
aos 75 anos, comemorados este 
ano. nos dias seguintes e até 15 

de setembro, estará aberta no seu 
horário normal de funcionamento, 
todos os dias das 9h00 às 19h00.

Às 16h30 terá lugar a prova 
“Trilhos de espinho” com saída e 
chegada na nave desportiva an-
tónio Leitão. o evento passará 
pelos lugares de anta, Guimbra, 
Fonte, idanha, cassufas, bessada, 
esmojães, Lameiro, Peso, Gulhe e 

Silvalde. o evento é composto por 
duas provas competitivas de apro-
ximadamente 21Km e 14Km e uma 
caminhada de 8Km.

Às 18h00, na biblioteca Muni-
cipal José Marmelo e Silva será 
apresentado o livro de Sandra inês 
cruz, a vencedora da 1.ª edição do 
Prémio Literário Manuel Laranjeira. 
no

ciRcuLação de PeSadoS PaRa aS obRaS no eSPoRão

troço da rua 15 terá dois sentidos
o troço da Rua 15 entre a 8 e 62 

será circulável nos dois sentidos, 
mas apenas para circulação de pe-
sados. a medida temporária deve-
se às obras de reforço do esporão 
da praia da baía. Face ao encerra-
mento da Rua 18, a via de aces-
so mais direta à zona da praia é 
pela rua 15. os veículos de grande 
porte irão transportar diariamente 
material para as obras e para não 
complicar ainda mais o transito 
automóvel, a via de saída é efetu-

ada diretamente pela Rua 15 até 
à Rua 62. a medida é naturalmen-
te temporária e a ausência de um 
sinal de stop no cruzamento da 
Rua 62 com a 15 podem originar 
alguns caos automóvel.

Recorde-se que as obras de re-
forço do paredão na Praia da baía 
são da responsabilidade do Mi-
nistério do ambiente e já se en-
contram em andamento e deverão 
ficar concluídas em agosto deste 
ano. no

eSPinHenSe caRoLina aMadoR é PReSidenTe da bioTecH connecTion LoS anGeLeS

“a minha paixão é usar o meu conhecimento científico 

para melhorar a qualidade de vida das pessoas”

carolina amador é espi-
nhense e vive nos estados 

unidos desde 2014. enquanto in-
vestigadora científica, foca-se 
na síntese e desenvolvimento 
de moléculas terapêuticas para 
combater doenças como o can-
cro ou a perda de audição. é pre-
sidente da Biotech connection 
Los angeles (BcLa), onde procu-
ra expor a comunidade científica 
a várias entidades locais na área 
das ciências naturais e biotecno-
logia. será uma das distinguidas 
com o prémio “distinção Méri-
to Jovem espinhense” entregue 
pela autarquia no dia da cidade.

o que a levou a ir para os esta-
dos unidos em 2014?

Mudei-me para os eua porque 
sempre fui uma pessoa curiosa e 
com vontade de conhecer novas 
culturas. em 2012, vivi na Suíça du-
rante nove meses enquanto desen-
volvia o meu projeto de mestrado 
na farmacêutica Roche, mas por 
mais que tenha adorado a empre-
sa, a nível social nunca me senti 
muito conectada com o país nem 
com a cultura. decidi então que a 
minha próxima aventura seria num 
país em que a língua materna fosse 
o inglês. 

Porquê os estados unidos?
obviamente que o facto de con-

sumirmos cultura americana desde 
pequenos e crescermos fascinados 
com os seus diners e arranha céus 
foi um fator, mas o que eu mais va-
lorizo na cultura americana é, sem 
dúvida, o seu espirito empreende-
dor. a filosofia de “aprendemos à 
medida que fazemos” sempre me 
fascinou. Quando surgiu a oportu-
nidade de vir para Los angeles, não 
pensei duas vezes. o meu namora-
do, também natural de espinho, é 
ator e realizador, por isso o destino 
não podia ser mais perfeito. 

o que tem vindo a investigar? 
neste momento estou a terminar 

o meu programa de doutoramen-
to na university of Southern cali-
fornia, em Los angeles. a minha 
investigação científica é focada 
na síntese e desenvolvimento de 
moléculas terapêuticas para com-
bater, por exemplo, o cancro e a 
perda de audição. Faço parte de 
vários projetos, mas tenho dois 
principais.

em que consistem os dois prin-
cipais projetos de que faz parte?

os dois principais focam-se em 

utilizar nucleótidos como sondas 
para estudar o modo de atuação 
de certas enzimas envolvidas na 
proliferação de células carcino-
génicas e utilizar moléculas com 
átomos de fósforo como agentes 
terapêuticos no combate à perda 
de audição.

como chegou até à Biotech 
connection Los angeles (BcLa)?

no segundo ano do meu douto-
ramento descobri que não tinha 
paixão para ser professora univer-
sitária e que não queria trabalhar 
em laboratórios académicos por 
muito mais tempo. Tentei infor-
mar-me sobre outros tipos de car-
reiras que um doutorado em ciên-
cias pode seguir, mas no sistema 
académico em que me encontrava 
ninguém me soube dar conselhos 
práticos. 

e então o que optou por fazer?
decidi então procurar respos-

tas fora do meu departamento e 
descobri que duas pós-doutoradas 
tinham recentemente começado 
uma organização sem fins lucrati-
vos chamada biotech connection 
Los angeles. de imediato juntei-
me à equipa (éramos 5 pessoas na 
altura), até que em setembro de 
2017 me tornei na atual presidente.

Que contributo tem dado na 
BcLa?

na bcLa foco-me em expor a co-
munidade científica, em particular 
estudantes de mestrado, douto-
ramento e pós-doutorados, a vá-
rias entidades locais na área das 
ciências naturais e biotecnologia 
de forma a proporcionar oportuni-
dades para os estudantes expandi-
rem os seus contactos profissionais 
bem como para desenvolverem 
habilidades de liderança e comu-
nicação. os programas de doutora-
mento são puramente focados em 
investigação, por isso todo o treino 
de comunicação, gestão de negó-
cios e liderança tive que aprender 
por minha conta. 

Há quanto tempo se juntou à 
BcLa?

Juntei-me à bcLa há três anos 
atrás e a rede profissional a que 
tenho agora acesso, na área de Los 
angeles e arredores, é algo que 
nunca teria conseguido alcançar 

se me tivesse focado apenas na 
minha investigação científica. 

Qual o próximo passo na sua 
carreira?

este ano estou bastante moti-
vada para escrever e defender a 
minha tese de doutoramento. 
depois disso, está tudo muito em 
aberto. Tenho várias paixões e es-
tou entusiasmada para as oportu-
nidades que poderei encontrar. 
adoro o ambiente de uma startup 
e, por essa razão, estou bastante 
inclinada para me juntar a uma 
empresa pequena, mas também 
vejo grande valor em contribuir 
para empresas maiores e com mais 
estrutura. Portugal está sempre no 
meu coração, por isso também es-
tou aberta a colaborações entre os 
dois países.

o que a apaixona mais nesta 
área da química?

a minha paixão é usar o meu 
conhecimento científico para me-
lhorar a qualidade de vida das pes-
soas e, fundamentalmente, salvar 
vidas. Ter conhecimento sobre ci-
ências naturais e perceber como 
doenças atacam o nosso corpo e 
como este luta e tenta restabelecer 
equilíbrio. é fascinante. é como um 
super poder! :) Ja

“a minha 
investigação 
científica é focada 
na síntese e 
desenvolvimento 
de moléculas 
terapêuticas para 
combater, por 
exemplo, o cancro 
e a perda de 
audição.” 
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obra avaliada em 49 milhões de euros deverá começar dentro de um ano

lançada a empreitada de modernização da linha 
ferroviária entre Gaia e espinho

espinhenses doaram 7831 kg

Banco alimentar contra a fome de aveiro 
recolheu cerca de 100 toneladas de alimentos

Foi lançada na segunda-feira a 
obra de modernização do tro-

ço da linha ferroviária entre Gaia e 
espinho. o Ministro do Planeamento 
e infraestruturas promete de segui-
da obras entre espinho e ovar.

a renovação do troço espinho-
gaia da linha ferroviária do norte, 
avaliada em 49 milhões de euros, 
começa dentro de um ano, esti-
mando-se que termine 18 meses 
depois, avançou o vice-presidente 
da infraestruturas de portugal (ip), 
carlos Fernandes. o anúncio foi fei-
to na conferência de imprensa do 
lançamento da renovação integral 
da via (riv), na estação de espinho, 
marcada pela presença do ministro 
do planeamento e das infraestrutu-
ras, pedro marques, e de vários au-

tarcas da região, nomeadamente o 
presidente da câmara municipal de 
espinho, pinto moreira, e da área 
metropolitana do porto, eduardo 
vítor rodrigues.

“nós lançamos esta empreita-
da agora em junho, prevemos um 
tempo de consignação para início 
de obra de cerca de um ano. come-
çará em junho de 2019 e tem um 
período de 18 meses para a execu-
tar, tendo nesta altura um proje-
to de execução do troço seguinte 
[ovar-espinho] já em elaboração”, 
indicou o responsável da ip. 

“a Mais coMPlexa inter-
venção na linha norte” 

naquela que considera a “mais 
complexa intervenção na linha 

norte [que liga lisboa ao porto]”, 
carlos Fernandes explicou que a 
renovação das linhas entre ovar 
e vila nova de gaia vai decorrer 
com os comboios sempre a circu-
lar, dividida em quatro fases, num 
investimento global de cerca de 
160 milhões de euros, cofinancia-
do por fundos comunitários, no 
âmbito do projeto compete 2020.

a sinalização eletrónica e te-
lecomunicações entre espinho 
e gaia e a renovação integral da 
via valadares--gaia já estão em 
curso, enquanto a modernização 
espinho-gaia foi hoje apresenta-
da, ficando para último a moder-
nização ovar-espinho, a mais cara 
das quatro fases, avaliada em 52 
milhões de euros, cujo lançamen-
to está previsto para o segundo 
semestre de 2019.

o ministro pedro marques sa-
lientou que “a linha do norte é a 
coluna vertebral do sistema ferro-
viário” e “é uma das grandes priori-
dades do Ferrovia 2020”, programa 
de investimentos na requalificação 
da rede Ferroviária nacional.

Pinto Moreira Pede ao Mi-
nistro que deFina linha do 

vouGa coMo Prioridade

o autarca de espinho, Joaquim 
pinto moreira, manifestou “rego-
zijo pela presença do ministro” e 
felicitou-o pelo arranque de uma 

obra que, desde 2007, vinha sendo 
prometida e não cumprida por su-
cessivos governos, deixando ainda 
“uma nota de profundo reconheci-
mento e agradecimento à ip”.

o autarca social-democrata disse 
ainda que já foi encomendado um 
estudo pela associação de muni-
cípios das terras de santa maria e 
pela área metropolitana do porto 
(amp) sobre a linha do vouga e 
ramal de aveiro, que será depois 
entregue ao ministério.

“estamos a falar de uma região 
com uma forte componente tu-
rística, com um peso empresarial 
muito vincado e temos uma linha 
do vouga que é absolutamente ne-
cessária para a boa articulação e 
ligação entre agentes e empresas 
do interior da amp. a conexão da 
linha do vouga com a linha do nor-
te deve ser um objetivo prioritário 
para este governo”, referiu.

a linha do vouga é uma ferrovia 
de bitola estreita com dois traça-
dos, um ligando espinho a sernada 
e outro aveiro também a sernada.

segundo pinto moreira, a linha 
“é viável e merece ser remodela-
da com novo material circulante, 
alargamento e eletrificação”, num 
investimento que admite ser “avul-
tado”, mas diz “haver capacidade 
de investimento e financiamento”, 
terminando a intervenção pedindo 
ao ministro que “não deixe morrer 
a linha do vouga”. no

o ardina, no porto, era uma das obras mais emblemáticas do escultor espinhense

faleceu o verdadeiro artista: manuel dias
espinho e o mundo das artes fi-

caram mais pobres. Faleceu o 
escultor Manuel dias, autor de obras 
como a estátua do ardina (Porto), mo-
numento do 25 de abril (rotunda) e 
bustos do padre Manuel Moura, ar-
quiteto Jerónimo reis e Manuel la-
ranjeira.

 “sente orgulho pelos trabalhos 
espalhados pelo globo? não, acho 
que orgulho não tenho. orgulho-
sos são os ignorantes. eu sinto ne-
cessidade de ir sempre além. nem 
pensar em falar em realizado. sinto 
com a coragem de dizer que vale a 
pena ser autêntico, e o resto vem 
por acréscimo”. as palavras são do 

escultor antense manuel dias em 
entrevista o maré viva em abril de 
2011 e, de certa forma, ajudam a de-
finir como era o escultor. nascido a 
16 de dezembro de 1944, em anta, 
frequentou a escola de artes decora-
tivas soares dos reis, a escola supe-
rior de belas-artes do porto até ser 
incorporado no exército. desertou 
em 1967 e refugiou-se na França e 
holanda. voltou a portugal em 1976 
e de cá nunca mais saiu. acabou por 
enveredar pela área do ensino na es-
cola superior de belas-artes do por-
to mas já estava reformado. 

como legado deixa obras no ae-
roporto de schipol. amsterdão, na 
califórnia, em França, várias cidades 

lusitanas e principalmente em espi-
nho. o ardina, no porto, perto da 
estação de s. bento, é possivelmente 
a obra mais conhecida. ”não desa-

nimem, lutem por aquilo que que-
rem, mas sempre com humildade”, 
palavras de manuel dias em 2011. 
o escultor faleceu com 73 anos. no

os voluntários do Banco ali-
mentar contra a Fome de 

aveiro recolheram cerca de 100 to-
neladas de alimentos na “campanha 
saco” que decorreu nos dias 2 e 3 
de junho

no distrito de aveiro, mais de 
1.200 voluntários de todas as ida-
des, unidos por uma causa, dispo-
nibilizaram algum do seu tempo 
para participar nesta campanha e 
muitas empresas colaboram com a 
disponibilização de equipamentos 
e serviços. tarefas como a recolha 
nos estabelecimentos comerciais, 
o transporte, a pesagem e a sepa-
ração dos produtos, foram inte-
gralmente asseguradas por volun-
tários, a sua confiança renovada 
vez após vez na ideia e no conceito 
subjacente à actividade os bancos 
alimentares contra a Fome.

o banco alimentar contra a Fome 
de aveiro recolheu, nas 150 super-
fícies comerciais envolvidas nesta 
campanha, um total de 99.227 qui-
los de géneros. as quantidades an-

gariadas representam um decrés-
cimo de 12,6% em relação à cam-
panha de maio de 2017, explicado 
sobretudo pela menor afluência de 
pessoas às superfícies comerciais, 
devido ao fim de semana prolonga-
do e pela diversidade de atividades 
recreativas, culturais, desportivas e 
religiosas que se realizam por mui-
tas localidades do distrito.

em espinho as doações de bens 
alimentares foram de 7831 kg.

cruz verMelha doou ca-
Bazes 

Já no dia 5 de junho, a delegação 
de espinho da cruz vermelha por-
tuguesa organizou mais um evento 
de doação de cabazes de bens ali-
mentares. com a colaboração da 
rede social local foram sinalizadas 
94 famílias carenciadas do conce-
lho de espinho.

esta ação começou com a campa-
nha nacional continente, na qual o 
grupo sonae, através de protocolo 
com a cruz vermelha nacional, dis-

ponibilizou as suas lojas para que 
as delegações, através dos seus vo-
luntários, procedessem à recolha 
de bens alimentares. no caso da 
delegação de espinho, esta reco-
lha aconteceu nas lojas modelo/
continente de s. Félix da marinha 
e continente bom dia de espinho. 
os bens doados foram então trans-
portados para a sede e armazena-
dos para distribuição futura. che-
gado o momento de se partilhar 
estes géneros alimentares com a 
população, foram os voluntários 
que organizaram o conteúdo dos 

cabazes procurando preparar um 
conjunto o mais diversificado e rico 
possível para beneficiar igualita-
riamente e equilibradamente cada 
agregado mediante a sua compo-
sição. “os beneficiários desta ação 
mostraram-se bastante agradeci-
dos, comovidos e surpreendidos 
com o tamanho do cabaz, consta-
tando naquele momento o quanto 
aqueles alimentos iriam ajudar a 
minimizar as suas necessidades, 
transparecendo o seu sorriso e até 
algumas lágrimas”, explicou a cruz 
vermelha de espinho. no

na passada sexta-Feira

“finalistas do 4.º ano 
visitaram zoo de lisBoa

no passado dia 8 de junho, a divi-
são de educação e Juventude da câ-
mara municipal de espinho realizou 
a habitual visita dos alunos finalistas 
do 4.º ano das escolas do concelho 
ao Jardim Zoológico de lisboa.

a iniciativa envolveu centenas de 
alunos das escolas do concelho e 
adultos, entre os quais professores, 
assistentes operacionais, colabora-
dores do município, imprensa, cruz 
vermelha, Fcape, o presidente da 
câmara municipal de espinho e ain-
da presidentes de juntas de fregue-

sia do concelho. 
À semelhança de anos anterio-

res, a autarquia ofereceu a todas as 
crianças uma t-shirt, um boné e o 
almoço volante.

o momento alto da visita foi, 
como já vem sendo habitual, o es-
petáculo na baía dos golfinhos, pro-
tagonizado por leões-marinhos e 
golfinhos. os alunos puderam ainda 
desfrutaram ainda de uma viagem 
no teleférico onde puderam con-
templar toda a área do jardim zoo-
lógico.  Mv
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Bens alimentares recolhidos pela Cruz Vermelha de Espinho.
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20 Intensus
6.º Aniversário

Rua 20, nº 610 - 4500 Espinho 

www.facebook.com/Vinte-Intensus

Foto-legenda

Feira das Profissões concorrida
reforçar a aproximação entre os alunos do ensino básico e secundá-

rio e as instituições de ensino superior, para que estes possam delinear 
o seu futuro académico e profissional, aproximar as escolas ao mundo 
empresarial e apresentar propostas nas áreas da educação, formação 
e emprego são sempre os grandes desafios da Feira das profissões 
promovida pelo centro social de paramos há 12 anos consecutivos. o 
evento deste realizou-se nos dias 7 e 8 de junho no centro multimeios 
de espinho foi bastante concorrida e procurado em especial pelos 
espinhenses mais jovens. Mv

Pinto Moreira na presença do ministro Pedro Marques. 
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EspEtáculo do AnimArtEs tEvE lotAção EsgotAdA

Viagem no Tempo poderá ser o primeiro de 
noVos espeTáculos TemáTicos

no sábado à noite, as moda-
lidades do animartes viaja-

ram no tempo no espetáculo que 
preencheu todos os lugares do au-
ditório de espinho.

A viagem do tempo começou no 
século Xvi com a modalidade de 
capoeira, uma novidade no espe-
táculo do Animartes e prosseguiu 
com a oficina de teatro infantil, 
que retratou o final do século XiX. 

seguiu-se a turma avançada de 
danças de salão, que representou 
a euforia dos anos 20 e 30, sendo 
que os anos 40 foram apresenta-
dos pelas danças Europeias, e os 
anos 50 pela turma de danças de 
salão crianças, em conjunto com 
o latin Fit. 

o Ensemble vocal ‘nós & vozes’ 
interpretou “the sound of silence” 
e “istambul”, aludindo à década de 
60, entrando depois a royal crew 
que continuou a viagem, desta vez 
com o Hip Hop, desde os anos 70 
(turma avançada), passando pelos 
anos 80 (teens), pela década de 90 
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WorksHops sobrE dEFEsA do AmbiEntE rEpEtEm Em sEtEmbro

concurso aberTo para duas horTas na 
nascenTe aTé dia 15

coopErAtivA nAscEntE promovE WorksHop pArA dJs

“ser dJ não é só aperTar o play”
dia 23 de junho

s. João nos 
outeiros

o grupo desportivo dos ou-
teiros torna a organizar mais um 
arraial de s. João na Quintinha 
dos outeiros. o evento está 
marcado para o dia 23 de junho, 
a partir das 20h00. não faltarão 
sardinhas assadas, grelhados 
mistos e caldo verde numa noite 
com animação musical a cargo 
de “bandastreita”. no

na Galeria Zeller

exposição de 
rodrigo costa
Até 19 de junho, estará pa-

tente na galeria Zeller (rua 14 
n.º 750, Espinho), a exposição 
“Entre a síntese e o detalhe” de 
rodrigo costa. no

dia 21 de junho

entre na “onda 
Poética”
o coletivo da onda poética 

está de volta para mais uma ses-
são no dia 21 de junho, a partir 
das 21h30, na biblioteca munici-
pal José marmelo e silva. no

Filipe Leal venceu

torneio de 
trench
o “trench” é um jogo de tabu-

leiro inspirado na i grande guerra 
criado por um português. A Esco-
la dr. manuel laranjeira propor-
ciona aos seus alunos a prática 
deste jogo e promove um campe-
onato. na grande final, Filipe leal 
acabou por ser o grande vence-
dor seguido de rafael martins e 
vítor neves. no

(kids) e por 2000 (minis), até à atu-
alidade com a royal crew babies.  
A representação do futuro da dan-
ça esteve a cargo da modalidade 
de movimento & Expressão. 

todas as apresentações tiveram 
direito a uma introdução sobre a 
respetiva dança e contextualiza-
ção a época que representavam, 
feita em voz off, pelo ator do te-
atro popular de Espinho, igor da-
niel. 

Ana maria vizeu, da direção da 

nascente, mostrou-se satisfeita 
com o resultado do primeiro es-
petáculo temático do Animartes, e 
antecipa que os próximos deverão 
voltar a acontecer à volta de um 
tema. 

A reação do público foi positiva 
e houve vários pedidos para a re-
alização de mais um espetáculo, 
uma vez que muitas pessoas não 
conseguiram comprar bilhetes 
para assistir, por terem esgotado 
rapidamente.  no

“Aprendi imenso!” Foi com esta 
declaração entusiasmada que uma 
das participantes no workshop 
sobre hortas nas varandas, orga-
nizado pela nascente na semana 
passada, se pronunciou sobre a 
iniciativa. 

E o resultado estava à vista, nos 
diversos vasos, f loreiras e garra-
fões de plástico onde os 12 par-
ticipantes estiveram a praticar os 
ensinamentos ministrados por 
isabel bernardo, técnica da lipor, 
que orientou a atividade.  Ali es-
tavam, entre hortícolas e plantas 
aromáticas, as alfaces e a salsa,  e 
malaguetas e os coentros, os to-
mates cereja e o alecrim.  

Antes desta componente prá-
tica, a formadora tinha feito uma 
apresentação de caráter mais teó-
rico, com informações gerais sobre 
enriquecimento de solos, plantas 
e suas associações e sobre a im-
portância das aromáticas.

terminou assim um pequeno 
conjunto de três workshops teóri-
co-práticos sobre diferentes aspe-
tos da sustentabilidade ambiental, 
um deles sobre como viver produ-
zindo menos lixo e o outro sobre 
compostagem caseira, todos in-
cluídos no projeto “A nascente e o 
Ambiente”. Estas formações serão 

repetidas a partir de setembro, 
sempre em pareceria com a lipor. 

Entretanto, decorre até ao dia 
15 deste mês a candidatura a duas 
hortas biológicas na sede da nas-
cente, pelo que os interessados 
devem apressar-se a pedir o regu-
lamento e a preencher a ficha de 
inscrição.MV

durante o mês de julho, 
a cooperativa nascente 

promove um workshop de técni-
cas de dJ, com duração de 10 ho-
ras, no seu auditório. a direção 
desta oficina dJ estará a cargo 
do profissional brasileiro Mok 
Groove, segundo o qual, para 
um bom dJ é necessário “ter téc-
nica, feeling de pista, construir 
um ambiente sonoro agradável 
e sentir prazer com esse traba-
lho”.

mok groove é o nome artístico 
à frente de laércio silva. Explica 
que o objetivo do curso passa por 
“mostrar o que é o trabalho do dJ, 
estimular o desenvolvimento de 
uma perceção musical específica 
e ensinar técnicas de mixagens”. 
conta que o workshop vai apre-
sentar as tecnologias e formatos 
disponíveis para um dJ, quer ana-
lógicos (discos de vinil), quer digi-
tais (mp3, wav, etc).

“vamos desvendar o que está 
por detrás do trabalho do dJ. mos-
traremos como construir um dj set 
criativo, seja para pista, seja para 
um podcast ou para uma “trilha” 
sonora. o participante aprende-

rá sobre conceitos de mixagem, 
volume, equalização, bpm e cons-
truirá o seu próprio “set mix”, que 
será apresentado no último dia do 
workshop”. laércio silva acrescen-
ta que não haverá um enfoque na 
música eletrónica e que o aluno 
aprenderá que “independente-
mente do género musical, uma 
boa performance precisa de ter 
coerência e sentido. ou seja, es-
peramos adeptos da música ele-
trónica, do hip hop, do rock, funk, 
soul e de qualquer outro género”. 

levantando o véu para aquilo 
que é verdadeiramente ser dJ, la-
ércio silva afirma que “ser dJ não é 
só apertar o play. para ser um bom 
dJ é necessário ter técnica, feeling 
de pista, construir um ambiente so-
noro agradável e sentir prazer com 
esse trabalho. É preciso haver de-
dicação, pois é necessário ter tra-
balho de investigação, desenvolvi-
mento de técnicas e muito treino”. 
Assim, explica que o workshop 
servirá para “mostrar o caminho 
e quais as ferramentas necessárias 
para um trabalho criativo”.

os workshops serão às quartas-
feiras e sábados, em julho. nos 
dias 4 e 11, das 15h00 às 17h00 e 

Quem é Mok Groove?
mok groove é o nome artístico escolhido pelo brasileiro laércio silva. 

tem bacharelato e licenciatura em História pela universidade de são 
paulo. trabalhou durante 17 anos como editor de conteúdo na área 
de Arte e cultura brasileira, no instituto itaú cultural. Foi membro do 
conselho da Enciclopédia itaú cultural, na área de música, durante 6 
anos. paralelamente, fez várias atuações como dJ, tendo participado 
em diversos festivais e clubs no brasil e, recentemente, em portugal. 
Atualmente produz um programa semanal para a rádio da universi-
dade Federal de são paulo. Ja

nos dias 7, 14 e 21, das 17h30 às 
19h30. As inscrições  estão aber-
tas e podem ser efetuadas atra-

vés dos telefones 227331350 e 
918134655 e email: comunicacao@
nascente.org.pt. Ja

nA progrAmAção dE JunHo dA nAscEntE

“a paz” sai de cena no sábado e depois é Tempo de  
“dançar com Vinil”

“a Paz” pelo teatro Popu-
lar de espinho diz adeus 

no próximo sábado, dia 16 de 
junho. Porém, a programação da 
cooperativa nascente não pára 
e o auditório nascente voltará a 
estar ocupado com um regresso: 
“dançar com Vinil”. desta vez 
João Belchior terá a companhia 
de ricardo Lemos na escolha das 
músicas dos anos 60, 70 e 80.

A programação da nascente 
para este mês de junho continua 
já no próximo sábado, com a últi-
ma apresentação da mais recente 
produção do teatro popular de 
Espinho (tpE), “A paz”. 

domingos oliveira revisita e 
atualiza o texto clássico de Aris-
tófanes, o mais importante autor 
de comédias da grécia Antiga, 

trazendo para os nossos dias um 
drama de sempre: a guerra e as 
vantagens que dela tiram uns pou-
cos, face aos sofrimentos de toda 
espécie que se abatem sobre as 
pessoas comuns. É às 21:30, no 
Auditório nascente e pode reser-
var os seus bilhetes pelos canais 
habituais. 

depois de sábado, não haverá 
mais, terá de esperar pela próxima 
peça, mas, até lá, aprecie esta en-
cenação de António paiva e o tra-
balho de um grupo de amadores 
com um percurso ímpar de mais 
de quatro décadas.

pode, porém, aguardar apenas 
uma semana, nem isso, e voltar 
ao mesmo local para uma noite 
diferente, dançar ao som dos ve-
lhos discos de vinil. É o regresso 
do “dançar com vinil”, depois do 

sucesso do primeiro, há alguns 
meses, com os melhores sons dos 
anos 60, 70 e 80, o vinil no seu 
esplendor. 

o músico e entusiasta das 33 
e 45 rotações João belchior é de 

novo o dJ anf itrião, desta vez 
acompanhado por ricardo lemos. 
É na sexta-feira, dia 22, a partir 
das 22:00, claro no Auditório nas-
cente, com entradas a 2 e a 3 eu-
ros, para sócios e não sócios. MV
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No casino espinho

Fado é Fora de 
caixa
A encerrar em beleza o mês de 

junho, o grupo TIZZANA estreia-
se no palco do Casino Espinho 
com um espectáculo onde o 
Fado é “Fora de Caixa”.

O concerto apresenta uma 
abordagem musical muito par-
ticular, que consiste na fusão da 
Música Popular Portuguesa com 

nuances de Fado. A junção de es-
tilos dos músicos que compõem 
o projeto, une numa simbiose 
perfeita o jazz e a pop, com a 
Música Tradicional Portuguesa e 
a Música Latina e Brasileira.

Um espectáculo que tem como 
grande objetivo a promoção cultu-
ral da Lusofonia, pretendendo pro-
porcionar uma experiência musical 
única a todos os presentes.

O jantar e concerto têm um 
custo de 39 euros por pessoa no 
dia 29 de junho e de 32.5 euros 
no dia 30. No

NO PróxIMO dIA 16 dE JUNhO

Tim Bernardes encerra a sua esTreia a 
solo com concerTo no audiTório

tim Bernardes, músico brasi-
leiro que lidera a banda indie 

rock “o terno”, vem ao auditório 
de espinho para apresentar o seu 
muito aplaudido e primeiro disco 
a solo, “recomeçar”.

havia um punhado de canções 
inéditas na gaveta do cantor e 
compositor brasileiro Tim Ber-
nardes. Apesar de terem saído 
da sua cabeça, não cabiam no re-
pertório d’O Terno, o grupo que 
se mantém ao lado de Guilher-
me d’Almeida e Biel Basile desde 
2012. Foi então o momento de se 
fechar durante três meses num 
estúdio. Ali, sem os companheiros 
de banda, despiu-se dos persona-
gens freak, voltou o olhar para 
dentro e gravou violões, vozes, 
guitarras, baixo, bateria, piano e 
outras bugigangas. Tudo sozinho. 
Levantou, assim, aquele que viria 
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a ser o seu primeiro disco a solo, 
recomeçar, uma das maiores sur-
presas da música brasileira dos 
últimos anos.

 Os primeiros concertos a solo 
de Tim Bernardes em Portugal 
acontecem em Lisboa, Setúbal 

e, f inalmente, a 16 de junho, às 
21h30, no Auditório de Espinho.

 Os bilhetes para o concerto 
custam 10 euros, existindo ainda 
descontos para os detentores do 
Cartão Amigo AdE e sócios da Co-
operativa Nascente. No

Concerto terá lugar no dia 16 de junho no Auditório de Espinho.

Mundo Jurássico: 
reino caído

desde que Steven Spielberg 
lançou o primeiro – e ainda o 
melhor, embora nada de extra-
ordinário – ‘Parque Jurássico’, 
em 1993, nenhuma das conti-
nuações conseguiu resgatar a 
inventividade visual e a inten-
sidade criadas pelo cineasta 
(nem mesmo o seu próprio ‘O 
Mundo Perdido’, talvez o mais 
fraco de todos). Por isso é um 
alívio ver um capítulo da série 
ser comandada por J.A. Bayona, 
o espanhol responsável pelos 
excelentes ‘O Orfanato’ e ‘O Im-
possível’: por mais competentes 
que sejam, Joe Johnston e Colin 
Trevorrow não têm o apuro esté-
tico de Bayona e isso nota-se nas 
várias e empolgantes sequências 
de ação, que conseguem aliar o 
esperado espírito de aventura a 
um de puro terror – exatamente 
como deveria ser. Trazendo mais 
uma vez um argumento medí-
ocre e cuja falta de sentido só é 
justificada por reunir as perso-
nagens de volta à infame Ilha 
Nublar para resgatar dinossau-
ros em vias de extinção graças 
a uma erupção, ‘reino Caído’ é 
absurdo até dizer chega, mas 
sempre divertido e consiga 
aproveitar melhor algo falhado 
por ‘O Mundo Perdido’: trans-
ferir a história para fora da ilha 
(no caso, uma mansão imensa 
com um laboratório gigantesco 
no subsolo). É aqui que Bayona 
mostra o seu talento ao conduzir 
as cenas de ação com seguran-
ça e mantendo o interesse do 
espectador mesmo quando a 
história desaba por todos os 
lados. Com um erro imperdoá-
vel em não aproveitar melhor a 
curta aparição de Jeff Goldblum, 
‘Mundo Jurássico: reino Caído’ 
é um entretenimento eficaz 
mas que, ao mesmo tempo que 
escancara as portas para (mais) 
uma sequela, mostra que o 
fôlego está prestes a esgotar-se 
novamente para estas criaturas. 
Mas “extinção” é uma palavra 
que hollywood desconhece.

antero eduardo Monteiro

Maré de cinema

dE 18 A 25 dE JUNhO

fesT com cinema na praia
O mar como ponto de partida 

para a ligação entre o mundo é 
este o desafio que o Beach Ci-
nema, a secção de cinema ao ar-
livre do FEST, Festival Novos rea-
lizadores, Novo Cinema, promove 
este ano. A ter lugar na praia de 
Espinho, ao largo do Green Co-
ast, todas as curtas e longas me-
tragens incluídas nesta secção 
têm como protagonista a maior 
barreira natural do mundo e vão 
mostrar-nos como esta pode ser o 

ponto comum entre gentes e há-
bitos muito diferentes. Parte do 
programa especial é ainda feito 
em parceria com a Espinho Surf 
destination, organizadora do Surf 
Pro Espinho, sendo que todas as 
sessões integram um pequeno 
apanhado dos melhores momen-
tos das várias secções da compe-
tição deste ano.

A marcar o arranque do festi-
val, a estreia nacional de Mobile 
homes, de Vladimir de Fontenay, 

uma história sobre a perseveran-
ça de uma mãe em busca de no-
vos horizontes para a sua família 
(segunda, 18 de Junho, 21h00, Au-
ditório do Centro Multimeios). No

PELA PrIMEIrA VEZ LU(G)Ar dE ESTáTUAS ACONTECEU EM MONTrAS dA rUA 19

“o Beijo” foi a grande vencedora do XXii enconTro 
inTernacional de esTáTuas vivas

realizou-se no passado fim 
de semana o XXii encontro 

internacional de estátuas Vivas. 
a estátua “o Beijo” venceu o pré-
mio do júri e o voto do público. 

O xxII Encontro Internacional de 
Estátuas Vivas começou no sábado 
à noite com o Lu(G)ar de Estátuas, 
o evento que reúne estátuas de 
participantes premiados pelo júri 
em edições anteriores. realizou-se, 
pela primeira vez, em parceria com 
os comerciantes da cidade. Assim, 
em vez de ficarem no Parque João 
de deus, como vem a ser habitual, 
apresentaram-se 18 estátuas es-
palhadas em montras. Apesar da 
chuva, foram muitos os que se diri-
giram à rua 19 para ver as estátuas 
vencedoras do passado.

No domingo à tarde encontra-
ram-se 40 estátuas, para concurso, 
na Praça dr. José Salvador (Largo 
da Câmara Municipal), às quais se 
juntaram convidados vindos da 
Ucrânia, da Bélgica, da Polónia, de 
Inglaterra e de Espanha. 

O evento foi organizado pela Câ-

premiados

Júri e Voto do Público
“o Beijo” de cátia Ferreira 
e Vitor Hugo almeida 

revelação
“o casal de chocolate” de 
Katarina Ferreira e luís da 
Fonseca

especial do Júri
“o amor é cego” de susana 
Bento

Menções honrosas
“o Beija-mão real” de carlos 
Ferreira e antónio Moreira
“Mr chocolate & Mon cherry” 
de Helena leite e samuel 
ornelas
“José carlos ary dos santos” 
de sérgio Gomes

mara Municipal de Espinho com 
o objetivo de incentivar, divulgar 
e dignificar a criação artística nas 
artes performativas.

O evento contou com a presen-
ça do recordista mundial António 
Gomes dos Santos, que participou 
com duas das suas criações e tam-

bém como membro do júri.
O Júri do xxII Encontro de Está-

tuas Vivas foi composto pelo chefe 
de divisão de Cultura e Museologia 
da Câmara Municipal de Espinho, 
Armando Bouçon, por António 
Santos (Staticman) e pela artista 
plástica Ana Maria Pintora. No

2ª MOSTrA dE PrOdUTOS BIOLóGICOS, SAúdE E BEM-ESTAr TEVE UM “UPGrAdE SIGNIFICATIVO”

esTilos de vida saudáveis, arTesanaTo, cozinha 
vegeTariana, música e TeaTro no espinho naTura

No fim de semana o Parque 
João de deus recebeu a ini-

ciativa espinho Natura: a 2ª mostra 
de produtos biológicos, saúde e 
bem-estar. a iniciativa reuniu es-
tilos de vida saudáveis, artesana-
to, cozinha vegetariana, música e 
teatro. 

Espinho Natura é uma mostra onde 
o Gabinete de Apoio ao Empresário 
e ao Empreendedor pretende favo-
recer atitudes empreendedoras e de 
circuitos de promoção de negócios. 
Com o mote dos produtos biológicos, 
atividade em crescimento na Europa, 
a iniciativa desenvolve-se em torno 
de uma cultura promotora de estilos 
de vida saudáveis, aliando o artesana-
to, a cozinha vegetariana, a música e 
o teatro, entre outras atividades que 
partilhem do conceito “natura”.

O programa de sexta-feira contou 
com a participação da Escola Artística 

Soares dos reis, da Cruz Vermelha, da 
turma de Movimento e Expressão da 
Cooperativa Nascente, de Luísa Neto 
(terapias florais de Bach), de Laura 
Bártolo (com um workshop de artes), 
de Mário Calix (hang drum), de david 
Santos (massagem) e de  Natércia (ci-
nesiologia).

No sábado houve um concerto de 
taças de tibetanas por Francis Chmiel, 
participou o Ginásio Progresso (mind 
& body e yoga), Ana Santana (crista-
loterapia), a royal Crew e a turma de 
Capoeira, da Cooperativa Nascente e, 
novamente, Luísa Neto, david Santos 
e Natércia. Vários outros eventos tive-
ram lugar no dia seguinte.

“Em termos de avaliação, esta se-
gunda edição do evento foi muito po-
sitiva”, comenta Eder Moreira, respon-
sável pelo Espinho Natura. “houve um 
upgrade significativo relativamente 
ao ano passado, nomeadamente nas 
estruturas que foram disponibilizadas. 

Este ano tivemos uma colaboração 
efetiva da CME e todos os participan-
tes beneficiaram disso”.

“Conseguimos este evento à vol-
ta dos produtos biológicos, saúde e 
bem-estar, que é um ponto impor-
tante a nível europeu”, afirma Eder 
Moreira. Acrescenta, ainda, que a 
AdCE, enquanto entidade organiza-
dora responsável, e todos os partici-
pantes do evento (microempresários, 

artesãos e profissionais das terapias 
que estiveram presentes) decidiram 
que, em 2019, haverá um maior inves-
timento no evento. Assim, prevê-se 
que a 3ª edição do Espinho Natura 
cresça em tamanho e em dinâmi-
cas. “Queremos envolver ainda mais 
componentes culturais: música alter-
nativa e algumas das temáticas das 
tecnologias a nível do som e da ima-
gem”, explica Eder Moreira. Ja

“O Casal de Chocolate” venceu o Prémio Revelação”.
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Natação - II torNeIo de Natação de Castro d’aIre

tigres somam recordes e pódios
No passado sábado, dia 9 de ju-

nho, a equipa de cadetes da secção 
de Natação do sporting Clube de 
espinho participou no II torneio de 
Natação de Castro d’aire. esta foi 
uma prova organizada pelo clube 
de natação locar - o Crasto - em 
parceria com a associação de Na-
tação do Centro Norte de Portugal. 
o torneio foi realizado nas Piscinas 
Municipais de Castro d’aire, em 
duas jornadas.

estiveram presentes 163 nadado-
res em representação de 13 clubes. 
o sporting Clube de espinho parti-
cipou com 15 nadadores (8 mascu-
linos e 7 femininos). Coletivamente, 
o sporting Clube de espinho con-
quistou o 5º lugar do torneio com 
241 pontos.

Individualmente, em destaque es-
tiveram Guilherme Pinto e rodrigo 
rodrigues ao terem obtido pódios 
nas provas em que participaram. 
rodrigo rodrigues (Cadete a) ao 
ficar em 1º lugar nos 100m Costas 
e 100m Livres, tendo ainda ficado 
em 3º lugar nos 100m estilos e 5º 
lugar nos 100m Bruços. Guilherme 
Pinto (Cadete B) obteve o 1º lugar 
nos 50m Bruços, 3º lugar nos 50m 
Livres, tendo ficado em 7º lugar nos 
200m Livres.

as estafetas masculinas também 
estiveram em destaque nas provas 
de 4x50m Livres e 4x50m estilos ao 
ficarem ambas em 3º lugar, com 
os nadadores Heitor Pinho, ruben 
oliveira, afonso rafael e rodrigo 
rodrigues e os nadadores rodrigo 
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rodrigues, Guilherme Pinto, afon-
so rafael e Heitor Pinho, respeti-
vamente.

No final da competição foram ba-

tidos 27 recordes pessoais (incluin-
do tempos parciais), dos quais 1 re-
corde do clube: rodrigo rodrigues 
–100m Costas rC Cadete a.  No
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BadMINtoN

mais um título de campeão

a secção de badminton do Gru-
po desportivo Novasemente sa-
grou-se no sábado passado Cam-
peão Nacional de equipas Femini-
nas seniores da 2.ª divisão.

a ssubida de divisão e o título 
foram conquistadas no Centro de 
alto rendimento das Caldas da 
rainha, pela equipa constituída 
por: Isabel alves Pereira (capitã), 

Catarina Primo, daniela rodrigues 
e ana Cláudia Marques, acompa-
nhadas pelo técnico Luís Pinto.

o 1º encontro foi contra o clu-
be areCo com a turma de anta a 
vencer por 3-2. 

No segundo encontro, a Nova-
semente beneficiou da falta de 
comparência do CFBG - Clube de 
Gaia. No

GINástICa rítMICa

ouro e títulos para a aae

decorreu no passado dia 3 de 
junho, na Faculdade de desporto 
da Universidade do Porto, o XXIII 
Gymnojunior, onde a Ginástica 
rítmica da associação académi-
ca de espinho participou com um 
Conjunto Infantil de Movimentos 
Livres. 

esta competição organizada 
pela FadeUP é destinada às gi-
nastas mais jovens, dos escalões 
de Benjamins e Infantis.

a aae participou e venceu esta 
competição, com um Conjunto In-
fantil constituído pelas ginastas: 
ana silva, Maria João sousa, íris 
silva, Matilde Brandão, sofia amo-
rim e Maria osório. em segundo 
lugar classif icou-se o BFC1 e em 
terceiro lugar o BFC2.

Para algumas destas jovens gi-
nastas estas foram as primeiras 
medalhas obtidas em competição.

todos os Conjuntos de Gr da 
aae encontram-se a trabalhar para 
participarem no torneio Nacional 
de santo tirso, no próximo dia 23 
de junho.

Já neste fim de semana, a ginas-
ta Bárbara santos sagrou-se Cam-
peã Nacional arco e Maças, Vice-
Campeã Nacional Fita e alcançou 
ainda o 3º lugar Bola.

Beatriz salvador sagrou-se Vi-
ce-Campeã nacional Maças, fez 
4º lugar Bola e 5º lugar em arco.
Mariana Fonseca subiu ao 4º lugar 
em arco e 6º lugar em Fita. sofia 
amorim, foi 4º classificada em Mo-
vimentos Livres. Mv

Natação - XXIX torNeIo CIdade de estarreJa

longe do sucesso habitual
No passado dia 10 de junho, a 

secção de natação do sporting 
Clube de espinho esteve presente 
no XXIX torneio Cidade de estar-
reja, organizado pela Câmara Mu-
nicipal de estarreja e pelo Clube 
desportivo de estarreja. a prova 
contou com a presença de 17 clu-
bes. o sporting Clube de espinho 
participou com 10 nadadores (5 
femininos e 5 masculinos). a clas-
sificação do torneio foi absoluta, 
não tendo em conta o escalão dos 
nadadores.

Nos masculinos, Gustavo Mar-
ques (Juvenil B) classificou-se em 

8º lugar nos 100m Costas. Francis-
co almeida (Infantil a) f icou em 
10º lugar nos 100m Mariposa. 

Nos femininos, Inês Melo (Júnior 
a) classificou-se em 10º lugar nos 
100m Mariposa. 

Na estafeta de 4x50m estilos 
Misto, os nadadores Gustavo Mar-
ques, Francisco almeida, Inês Melo 
e ana rita Monteiro obtiveram o 
11º lugar. Nos 4x100m Livres Fe-
mininos, as nadadoras Inês Melo, 
ana rita Monteiro, Francisca silva 
e ana Lima obtiveram o 11º lugar. 

No final da competição, a equi-
pa do sporting Clube de espinho 
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ficou em 14º lugar com 64 pontos, 
competindo com uma equipa bas-
tante jovem (7 infantis, 1 juvenil e 

2 juniores). onde foram batidos 4 
recordes pessoais (incluindo tem-
pos parciais). No

andebol

torneio Beach/
indoor na aae
realizou-se no passado sába-

do o 1º torneio de andebol da 
aae que misturou a variante de 
praia com a de pavilhão. o tor-
neio contou com as equipas da 
aae, aCd Monte e aC oliveira 
de Frades.

durante a manhã os jogos re-
alizaram-se na praia Marbello. o 
torneio abriu com jogo que opôs 
a aa espinho ao aCd Monte, vi-
tória da aae por 2-0, no segundo 
jogo o aCoF defrontou a aa es-

pinho, vitoria novamente para a 
aae por 0-2, o ultimo jogo da ma-
nhã opôs o aCd Monte ao aCoF e 
a vitória sorriu ao Monte por 2-1.

depois de almoço o torneio 
continuou desta feita no pavi-
lhão Napoleão Guerra em Cas-

sufas. No primeiro jogo da tarde 
entraram as equipas da aa es-
pinho e do aCoF, vitória para a 
aae por 29-21, de seguida a equi-
pa do aCoF defrontou a do aCd 
Monte, vitória do aCoF por 21-17, 
o último jogo do torneio opôs 

o aCd Monte a aa 
espinho, vitória da 
aae por 16-22.

Na classif icação 
final a aa espinho 
ficou com o primei-
ro lugar, segundo 
foi para a equipa 
que veio de olivei-
ra de Frades, aCoF, 
e em terceiro o aCd 
Monte. alem dos 

trofeus classif icativos também 
foram entregues os trofeus de 
melhor guarda-redes a Maria 
sousa, atleta aae, melhor joga-
dora a Joana Campos, atleta aae, 
e o trofeu Fair Play para a equipa 
do aCoF. Mv
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traMPoLIM

novo salto de gigante

os Ginastas academistas Bruno 
oliveira, eugénia Mota, Bernardo 
silva e Gonçalo rio, competiram, 
no fim de semana passado, numa 
das provas mais importantes da 
FGP e onde ficaram definidos os 
Campeões Nacionais nos dois apa-
relhos: tampolim (individual e sin-

cronizado) e duplo Minitrampolim. 
Na prova em Guimarães, eugénia 

Mota sagrou-se Campeã Nacional 
de duplo mini trampolim e tram-
polim.

Bruno oliveira, sénior, classif i-
cou-se em 3º lugar em duplo mini. 
No

Eugénia Mota sagrou-se Campeã Nacional  em trampolim e duplo mini.

atLetIsMo

em grande pelo douro

No domingo, o atletismo do rio 
Largo marcou presença em mais 
uma edição da meia maratona de 
Gondomar.

Na prova principal, o rio Largo 
fez-se representar por 7 atletas. 
destaque para renato sousa, que 
alcançou um novo recorde pessoal 
na distância (01h15m35s) e que lhe 
valeu o 4º lugar na classificação geral 
e o 3º no escalão sénior.

alain Couto (01h39m51s) alcançou 
o 48º lugar no escalão M40, tendo 
terminado juntamente com rui silva 
(01h39m52s), que foi 31º no escalão 
M50.

Já Joaquim Gomes (01h49m30s) 
foi 16º classificado nos M60, seguido 
por José Falcão (02h01m12s) que al-
cançou a posição 36 neste mesmo es-
calão. susana Monteiro (02h01m48s) 

ficou no 11º lugar das F40, enquanto 
alfredo santos (02h04m55s) fechou 
o pelotão do clube espinhense, ter-
minando em 38º dos M60. 

em simultâneo com a meia-ma-
ratona, o evento contou com uma 
prova de 10K, no qual marcou pre-
sença antónio Caneca. Neste regres-
so tranquilo à competição, o atleta 
percorreu a distância em 42m39seg, 
alcançando o 8º lugar no escalão 
M45.

a secção de atletismo do sporting 
Clube de espinho/antónio Leitão  es-
teve também em destaque na prova 
do douro alcançando o primeiro lu-
gar por equipas. 

Fábio Correia, augusto aluai, José 
Cabral e ricardo Ferreira subiram ao 
primeiro lugar do pódios nos respe-
tivos escalões. No
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Fim de um processo

Sp. ESpinho livrE da inSolvência
voleibol

robErto rEiS rEforça o Sporting

depois da debandada de 
jogadores do sp. espinho 

para o sporting na temporada 
passada, este ano volta a haver 
mudanças para o atual campeão. 
roberto reis está de saída dos 
tigres.

o zona 4 roberto reis, que na 
última época representou o spor-
ting de espinho, é a mais recente 
contratação da equipa campeã 
nacional de voleibol do sporting, 
anunciou esta quinta-feira o clube 
de Alvalade no seu site oficial.

“É uma sensação ótima. Quando 
temos uma mentalidade vence-
dora e ganhadora, irmos para um 
clube que pensa da mesma forma 

é juntar o útil ao agradável. estou 
extremamente feliz”, disse roberto 
reis aos canais de comunicação do 
sporting.

roberto reis, de 38 anos, que 
atua a zona 4 e conta com oito tí-
tulos de campeão nacional, pelo 
sporting de espinho (quatro) e pelo 
benfica (quatro), traça como obje-
tivo “vencer todas as competições 
em que o sporting está inserido”.

“É bom poder contar com a ami-
zade dentro de campo. conheço 
alguns deles há bastante tempo e 
será um prazer voltarmos a jogar 
juntos”, referiu ainda roberto reis, 
que integrou a seleção portuguesa 
que terminou no oitavo lugar no 
mundial 2002, na Argentina. No

depois de disputado o campeona-
to Nacional de individuais de boccia 
na Nave polivalente de espinho, os 
jogadores tigres foram outra vez cha-
mados a darem provas da sua qua-
lidade de jogo. Na última prova do 
calendário nacional, o campeonato 
nacional de equipas da primeira di-
visão, desta feita em Alenquer, o sce/
cme alcançou um brilhante segundo 
lugar do pódio.

A equipa, que foi composta por 
João pinto, catarina correia, paulo 
Almeida e pedro moura, lutou ardu-
amente e saiu vitoriosa em quase 
todos os encontros. Tendo apenas 

conhecido o amargo sabor da der-
rota, no último e decisivo jogo face 
o Appc porto. o jogo, considerado 
por todos como o mais disputado 
deste campeonato começou com a 
desvantagem de dois pontos para os 
nossos jogadores ao fim do primeiro 
parcial. 

A equipa, que se soube unir para 
virar o jogo a seu favor com um ponto 
de vantagem no quarto parcial, dei-
xou escapar a esperada e desejada 
vitória no sexto e último embate por 
apenas um ponto. Fica assim feita a 
época nacional do grupo que segue 
para o merecido descanso. No Equipa que marcou presença em Alenquer.
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Roberto Reis com o presidente do Sporting CP.

Ciclo de Conferências

a alimentação e o desporto pelo 
running espinho

o running espinho promoveu um ciclo de conferências com uma 
sessão dedicada ao tema “Nutrição desportiva no running’”, tendo 
como orador principal o nutricionista luís patrício.

A conferência teve lugar no dia 8 de junho, na biblioteca municipal 
e destinou-se a atletas de todas as idades, federados e não federa-
dos, treinadores, f isioterapeutas, outros profissionais de atletismo e 
apaixonados pelo mundo da corrida.

“o desporto exige um gasto extra de energia durante os treinos 
e competições, incluindo corridas rápidas, treino de resistência, sal-
tos, exercícios de força e flexibilidade. No entanto, são diferentes as 
exigências físicas a que cada desportista é submetido e por isso a 
Nutrição desportiva é individualizada e personalizada nos diferentes 
momentos do treino/prova”, explicou a organização.

“o objetivo desta palestra foi de sensibilizar e apostar numa alimen-
tação mais consciente, com base científica, e que encaminhe cada 
praticante para o seu sucesso desportivo. uma correta alimentação 
nos momentos pré, intra e pós competitivos pode ajudar a explorar e 
promover uma melhor performance”, contou o running espinho. No

o sporting Clube de espi-
nho está finalmente livre 

do processo de insolvência que 
decorria desde 2014. a decisão 
de encerramento do processo 
foi determinada por despacho 
proferido pelo juiz do tribunal 
do Comércio de Gaia, nos termos 
do art.º 230.º, n.º 1-b, do Código 
da insolvência e recuperação de 
empresas (Cire).

 em comunicado, o clube cente-
nário explica que cumpriu todos 
os pontos previstos no plano apro-
vado em assembleia de credores e 
demonstrou ser, com a nova dire-
ção liderada por bernardo Gomes 
de Almeida, uma entidade viável 
do ponto de vista económico, fi-
nanceiro e desportivo, sem acumu-
lação de passivo e com capacidade 
para cumprir as suas obrigações 
perante atletas, colaboradores, for-
necedores e o estado.

com o encerramento do pro-
cesso, cessam todos os efeitos da 
declaração de insolvência e o sp. 

espinho recupera o direito de dis-
posição dos seus bens e a livre ges-
tão dos seus negócios.

para bernardo Gomes de Almei-
da, presidente do clube, “este é um 
momento importante porque o sp. 
espinho fica a salvo de qualquer 
liquidação, mas também é com tris-
teza que verificamos a perda do 
património acumulado ao longo 
de tantas décadas, por desleixo e 
irresponsabilidade de anteriores 
direções.”

tiGres fiCaM seM Casa

um dos pontos que o clube foi 
obrigado a cumprir consistiu na 
entrega dos terrenos do estádio 
comendador manuel de oliveira 
violas e do antigo pavilhão Jo-
aquim moreira da costa Júnior à 
empresa espinho XXi – sociedade 
de investimentos imobiliários, s.A., 
constituída no final de 2017 para 
salvaguarda dos interesses dos cre-
dores.

como explica bernardo Gomes 

de Almeida, “o sp. espinho fica sem 
dívidas, mas também sem patri-
mónio”.  o clube celebrou no ano 
passado com a câmara municipal 
de espinho um protocolo para a 
construção nos terrenos contíguos 
à Nave desportiva de um estádio 
municipal, cuja conclusão está pre-

vista para 2020.
com o propósito de explicar aos 

sócios todos os detalhes deste 
processo, o clube convocou uma 
assembleia geral extraordinária 
para o próximo dia 21 de junho, 
no Auditório da Junta de Freguesia 
de espinho.  No

FuTebol populAr

lEõES ou ÁguiaS?
dia 17 de junho, domingo, o 

complexo da seara em silvalde 
acolhe a final da Taça cidade de 
espinho dos campeonatos de Fu-
tebol popular do concelho de es-
pinho. Frente a frente vão estar 
os leões bairristas e os Águias de 
paramos. 

o encontro terá lugar às 16h00 
mas a abertura oficial do evento 
arrancará uma hora antes. por vol-
ta das 15h15 o grupo royal crew 
promete animar o ambiente antes 
da partida. A entrega de troféus 
está agendada para as 18h00.  
No

bocciA - cAmpeoNATo NAcioNAl de pAres

tigrES São vicE campEõES nacionaiS dE EquipaS 
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pelAs 21h30

dia 16 hÁ Sarau na aaE

A Associação Académica de espi-
nho organiza o já tradicional sarau 
Giminico (59º) no próximo dia 16 

de junho. o evento está marcado 
para as 21h30 e os bilhetes já estão 
disponíveis no pavilhão da AAe.

depois de uma época sem trei-
nar, André Teixeira vai abraçar o 
comando técnico das terceiras 
classificadas do campeonato Na-
cional Feminino e as finalistas ven-
cidas da Taça de portugal, após 
a renúncia de luís Almeida de se 
manter no cargo.

Acompanham o treinador por-
tuense o treinador-adjunto vítor 
Fonseca, e o treinador de guarda-
redes Tiago barros.

André Teixeira é um dos gran-
des nomes do futsal feminino na-
cional, tendo conseguido grande 
prestígio neste género em espe-
cial, nas sete temporadas em que 
liderou os restauradores Avinten-
ses.

para além disso, tinha passado 
também pelo futsal feminino do 
Alto Avilhó, e pelo futsal masculi-
no do Joarte, miramar Fc, sc bra-
ga, Arsenal parada e modicus. No

FuTsAl FemiNiNo

andré tEixEira é o SucESSor dE luíS almEida

André Teixeira (centro) é o novo técnico da Novasemente.
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Farmácias

Cinema Multimeios de Espinho

tully
28, 29, 30 de junho
3 e 4 de julho
Sessões: 16h30 e 21h30

Marlo, mãe de três crianças, incluindo um recém-nascido, recebe a 
ajuda de uma ama, por iniciativa do imão.
Hesitante de início, Marlo acaba por estabelecer uma ligação com a 
pensativa, surpreendente e às vezes desafiadora ama Tully.
Bilhetes: 
terça a Quinta-feira – 4,5€ (preço único)
Sexta, Sábado e domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante e sénior)
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FiCHA TéCNiCA

Quarta-feira, 13 de junho
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331          

Quinta-feira, 13 de junho
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250           

Sexta-feira, 13 de junho
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320  

Sábado, 13 de junho
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092      

domingo, 13 de junho
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482 

Segunda-feira, 13 de junho
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409

terça-feira, 13 de junho
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388

Quarta-feira, 13 de junho
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444  

ARTiGO DE OPiNiãO

Espinho é lindo!

Correia de araújo
Jurista e empresário

Foi com a singela frase que titula este 
artigo de opinião que um dos membros 
do Grupo “Força Espinho”, que conta já 
com quase 12.000 adesões e de que mui-
to me orgulho por ter sido o seu mentor 
(a quem o Facebook pomposamente 
me concede o epíteto de Administrador, 
com inicial maiúscula e tudo...) publicou 
recentemente um post que suscitou os 
habituais comentários em relação à nossa 
cidade, uns elogiosos e outros nem tanto.

Ora, num Grupo com esta dimen-
são, é natural e até saudável que o 
contraditório se manifeste frequen-
temente e as opiniões se dividam de 
forma mais ou menos apaixonada e 
acalorada.

Porém, quando a perspectiva não se-
gue a favor da corrente e é de tom crítico, 
isto não significa que não se goste de Es-
pinho ou que se esteja sistematicamente 
a aviltar ou a desclassificar Espinho. Signi-
fica, isso sim, que estamos atentos, pre-
ocupados e chamamos à atenção para 
que se corrija o que está menos bem.

é assim que dou por mim, não raras 
vezes, a pensar na possibilidade de estar 
a ser injusto, ou até mesmo ingrato, para 
com esta terra que tão bem me acolheu, 
isto quando, com a melhor das intenções, 
aponto algo que está mal... mas, pronta-
mente tranquilizo a minha consciência 
porque sei que o faço como um pai que 
alerta e adverte o seu filho quando o vê 
desleixado, descuidado ou displicente.

Com muita pena minha perdi, há sen-

O autor opta por escrever as sua crónicas na ortografia antiga.

AdéliA GonçAlves dA silvA
AGrAdecimento e missA de 7.º diA

Espinho, 11 de junho de 2018
Funerária N. S. D`Ajuda, Lda. – Espinho (Sancebas e Luís Alves)

Seus filhos, noras, netos, bisnetos, irmã e 
restante família vêm agradecer às pessoas 
que se dignaram a tomar parte no funeral do 
seu ente querido ou que de outro modo se as-
sociaram à sua dor. Comunicam que a missa 
de 7.º dia será celebrada dia 14, quinta-feira, 
pelas 19 horas, na Igreja Matriz de Espinho, 
agradecendo a todos quantos participem na 
Eucaristia.

óbiTO

Victor Manuel Gonçalves de Sousa
Pedro Nelson Gonçalves de Sousa
Ana Maria Ferreira Alves Faustino

Maria Luísa Machado Cerqueira Bastos
Ricardo Bastos Sousa

Eliana Faustino Gonçalves de Sousa
Guilherme Bastos Sousa

Pedro Jorge Faustino Gonçalves de Sousa
Ana Margarida da Fonseca Lima Lourosa

José António Franco Álvares
Joana Amaral Rodrigues Silva

António Maria Lourosa Bastos Sousa
Maria Rita de Sousa Álvares

Laura Antónia Silva Faustino Amaral de Sousa
Felicidade Zita Gonçalves Coteiro 

sAntA cAsA dA misericórdiA 

de espinho

AGrAdecimento e missA de 7.º diA

Espinho, 11 de junho de 2018
Funerária N. S. D`Ajuda, Lda. – Espinho (Sancebas e Luís Alves)

É com elevada consternação 
que comunica o falecimento da 
Senhora D. Adélia Gonçalves da 
Silva, mãe do Senhor Provedor, 
Sr. Dr. Pedro Nelson Gonçalves 
de Sousa, agradecendo, reco-
nhecidamente, a todos os que se 
dignaram a tomar parte no funeral 
ou que de outro modo manifes-
taram pesar. Informa que a missa 
de 7.º dia será celebrada dia 14, 
quinta-feira, pelas 19 horas, na 
Igreja Matriz de Espinho. Desde já, 

e de igual modo, agradece a todos quantos participem na 
Eucaristia.

até 23 de junho
Exposição da Vida e Obra de 
Rafael bordalo Pinheiro - FACE

13 de junho
21h00
inauguração da Exposição 
Nós, os de Orpheu - bibliote-
ca Municipal

15 de junho
21h00
Música ao vivo com Ricardo 
Rocha Duo - Casino Espinho
21h30
Soy Tango - Casino Espinho

16 de junho
11h00
Sessão Solene Comemorativa 
do 45º Aniversário de Eleva-
ção de Espinho a Cidade - Sa-
lão Nobre da Piscina Solário 
Atlântico
16h00
Trilhos de Espinho - Nave 
António Leitão
18h30
Pensar a Escrita com: Sandra 
inês Cruz - biblioteca Muni-
cipal
21h00

Música ao vivo com Ricardo 
Rocha Duo - Casino Espinho
21h00
Concerto HMb - Casino Espi-
nho
21h30
Teatro “A Paz” - Auditório 
Nascente

21 de junho
21h30
Onda Poética - biblioteca 
Municipal

22 de junho
21h00
Espetáculo “Puro Latino” - Ca-
sino Espinho 
22h00
Dançar com Vinil - Auditório 
Nascente
22h00
Música ao Vivo com Miguel 
braga e Elias borges -  Casino 
de Espinho

23 de junho
22h00
Música ao Vivo com Miguel 
braga e Elias borges -  Casino 
de Espinho

1º aniversário do 
anúncio da candidatura 
do Movimento Cívico 
independente lFpMG

No  dia 14 de Junho de 2018 passa 
um ano sobre o anúncio da candi-
datura de Leonor Lêdo da Fonseca 
à presidência do Município. Pela 
primeira vez na história do poder 
democrático local deste concelho 
um movimento independente, en-
cabeçado por uma mulher, apresen-
tou-se à liderança dos destinos de 
Espinho. 

Dos resultados, é público: 1766 
munícipes acreditaram na figura 
de Leonor Fonseca que, com a sua 
coragem e apoiada por uma equipa 
credível, deu voz a centenas de Espi-
nhenses que nela confiaram; muitos 
acolheram o programa delineado 
pelo Movimento Cívico indepen-
dente Leonor Fonseca/Pela Minha 
Gente e, do supracitado resultado 
eleitoral, resultaram dois vogais 
para a Assembleia Municipal que 
monitorizam, fiscalizam, louvam e 
censuram, quando assim tem de ser, 
a conduta e performance do execu-
tivo eleito. Sempre em nome dos 

cidadãos Espinhenses, sempre em 
prol da causa pública.

O programa que apresentamos, 
realista, nada megalómano e exe-
quível quanto baste, correspondia 
na íntegra ao que a cidade de Es-
pinho necessitava e legitimamen-
te continua a ansiar. Não obstante, 
a prática política atual continua a 
pautar-se por uma ação errática e 
pontual, apagando fogos à medida 
que surgem, e continua a faltar o 
básico para que se cumpra o extra-
ordinário, em muitas vertentes: da 
habitação à mobilidade, do estímu-
lo à economia local ao ordenamen-
to do território e ao saneamento 
básico, da construção de políticas 
concertadas na Educação, Desporto 
e Cultura à dinamização do Turis-
mo, da Saúde à Ação Social, não se 
vêm caminhos concretos mas sim 
movimentos espartilhados e des-
conexos que, sinceramente, não se 
compreendem: qual o Norte? Qual o 
caminho? Quais os objetivos?

Quando Leonor Fonseca se pro-
pôs liderar uma candidatura ao 
município, sabia bem o que queria: 
as coisas simples e bem-feitas, pois 
dessas nasce a mais-valia. De uma 

cidade com boas infraestruturas, 
nasce a organização que maximiza 
a excelência; de uma cidade com 
habitação para jovens, brota o dina-
mismo; de uma cidade que aposta 
na Educação, surge o futuro; de uma 
cidade que acarinha as suas coleti-
vidades, vinca-se o orgulho na me-
mória e nas sinergias do presente.

O Movimento Cívico independen-
te LFPMG continua cá, as suas ideias 
continuam cá e, acima de tudo, a 
defesa intransigente dos interesses 
do Concelho de Espinho são o que 
norteiam a vontade deste grupo de 
cidadãos que acredita que é possí-
vel fazer diferente, fazer melhor e 
que a independência lhes dá a li-
berdade necessária e desejável para 
melhor gerir os destinos desta terra.

O LFPMG está vigilante e mantém-
se capaz do elogio, da crítica e até do 
consenso - agora e no futuro -, assim 
se defendam os superiores interes-
ses desta terra.

Acreditem na nossa gente porque, 
quando a meta é a superação em 
prol de um futuro mais risonho, o 
nosso melhor está sempre por chegar!

 Viva Espinho!
leonor Fonseca, pela Minha Gente.

sivelmente 2 ou 3 meses atrás, todos os 
dados que tinha no telemóvel onde se 
encontrava um riquíssimo acervo de fo-
tos, verdadeiro portfólio alcançado gra-
ças às minhas andanças não só ao longo 
deste país mas também além fronteiras.

Registei e captei muito de bom e belo 
mas também o que me ia chamando 
à atenção pela negativa. Vi, um pouco 
por todo o lado, ruas esburacadas, pas-
seios esventrados, jardins mal cuidados, 
espaços públicos degradados, sinais de 
trânsito e postes de iluminação caídos, 
abalroados ou impropriamente coloca-
dos, passadeiras por pintar, rupturas em 
canalizações ou condutas de água, ca-
sas abandonadas ou em ruínas, e muito, 
muito mais!

Assalta-nos, assim, esta legítima inter-
rogação: então o porquê desta implicân-
cia com Espinho? bom, aparentemente a 
resposta será simples: porque é aqui que 
vivemos, é de Espinho que gostamos e 
queremos ver o nosso concelho sem-

pre e cada vez melhor. Também e ainda 
porque com o mal dos outros podemos 
nós bem!

Mas haverá, do meu ponto de vista, 
uma questão mais profunda. Espinho é 
um concelho pequeno, com 21 Km2 e 
pouco mais de 30.000 almas. Tem sen-
sivelmente 550 funcionários camarários 
o que dá um rácio de 17,6 funcionários 
por mil habitantes. Ora, se nos compa-
rarmos com os concelhos limítrofes, com 
dimensão e população substancialmente 
superiores, temos: V. N. Gaia com 305.000 
habitantes, 1.539 funcionários e um rá-
cio de 5 funcionários por mil habitantes; 
Santa Maria da Feira com 140.000 habi-
tantes, 830 funcionários e um rácio de 
6 funcionários por mil habitantes; Ovar 
com 55.500 habitantes, 353 funcionários 
e um rácio de 6,4 funcionários por mil 
habitantes.

é assim que, face a estes incontorná-
veis e indesmentíveis números, onde 
Espinho quando comparado com os 

três concelhos vizinhos apresenta o pior 
(porque o mais elevado) rácio de funcio-
nários camarários por 1000 habitantes, 
é assim que, dizia eu, temos obrigação 
de fazer mais e melhor porque, em boa 
verdade, algo está a falhar. Espinho, este 
pequeno canteiro à beira mar planta-
do, tinha necessariamente de estar um 
brinquinho!

Não arrisco diagnosticar se o pro-
blema é deste ou daquele, se é por 
mera incompetência ou por absen-
tismo, se há falha na formação dos 
quadros ou se estes estão subaprovei-
tados ou, eventualmente, deslocaliza-
dos ou despromovidos e, consequen-
temente, desmotivados. Não sei... e, 
como não sei, não tenho o direito de 
conjecturar.

Sei, isso sim, que há um problema 
e que urge resolvê-lo!

Sei, isso sim, que apesar de tudo 
isto... Espinho é lindo, Espinho conti-
nua lindo! Correia de araújo
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